

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan berdasarkan uraian penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, dapat diketahui bahwa Pemberdayaan Masyarakat Islam Melalui Komunitas KRESEK di Kabupaten Kudus adalah sebagai berikut:

1. Bentuk kegiatan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh komunitas KRESEK Kudus adalah (1) kegiatan sedekah sampah untuk beasiswa peduli lingkungan, (2) kelas kreasi, (3) desa binaan, dan lain sebagainya yang merupakan suatu perwujudan dari dakwah bil hal. Sebagai mana yang telah dijelaskan dalam uraian di atas bahwa dakwah bil hal menitik beratkan pada aspek sosial ekonomi untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat yang dapat dilakukan melalui kegiatan pendidikan dan ekonomi kreatif. Selain itu bentuk kegiatan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh Komunitas KRESEK Kudus merupakan bentuk pemberdayaan lingkungan yang berarti bahwa program kegiatan yang dijalankan berbasis lingkungan, dimana komunitas KRESEK bergerak dalam pengelolaan sampah dan peduli lingkungan untuk menghijaukan kota Kudus dan meminimalisir permasalahan sampah di Kabupaten Kudus.
2. Kegiatan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh komunitas KRESEK Kudus merupakan pengaplikasian dari nilai-nilai dakwah bil hal. sebagaimana yang telah dipaparkan oleh Dr. Abdul Basit adalah nilai kebersihan, nilai kedisiplinan, dan nilai kerja keras. Nilai-nilai tersebut dapat diwujudkan dengan; a) Nilai kebersihan dapat diwujudkan dari program-program yang telah dijalankan oleh komunitas KRESEK dimana program yang dijalankan bergerak pada kebersihan lingkungan, b) Nilai kedisiplinan diwujudkan dari sikap kedisiplinan para relawan KRESEK sehingga dapat menyelesaikan program kegiatan kemanusiaan terhadap kepedulian lingkungan, c) Nilai Kerja Keras dapat diwujudkan dengan sikap kegotong royongan, saling membantu, dan kegigihan relawan KRESEK untuk melaksanakan kegiatan pemberdayaan di Kabupaten Kudus.

3. Faktor pendukung dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh Komunitas KRESEK Kudus meliputi: a) Adanya Partisipasi dan semangat masyarakat, b) Adanya kesadaran masyarakat untuk meminimalisir sampah di Kabupaten Kudus, c) Adanya respon baik dan dukungan dari masyarakat disetiap kegiatan, d) Tersedianya fasilitas tempat untuk melaksanakan program kegiatan, e) Adanya dukungan dan kolaborasi dengan komunitas lain yang ada di Kabupaten Kudus. Sedangkan untuk faktor penghambat dalam pelaksanaan kegiatan, diantaranya: a) Adanya masyarakat yang acuh tak acuh terhadap program kegiatan, b) Sumber Daya Manusia yang kurang dalam Komunitas, c) Proses pengabdian kepada masyarakat yang dirasa sangat sulit oleh relawan KRESEK, d) Dukungan dari pemerintah Kabupaten yang belum maksimal kepada pihak Komunitas KRESEK.

B. Saran-saran

Saran-saran yang dapat peneliti berikan mengenai kegiatan pemberdayaan masyarakat islam melalui komunitas kresek kudus sebagai bentuk dakwah bil hal adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pihak Komunitas KRESEK Kudus
Pihak Komunitas diharapkan untuk tetap semangat dalam menjalankan kegiatan-kegiatan pemberdayaan masyarakat dalam pengelolaan sampah terutama pada aspek pengabdian kepada masyarakat di Kabupaten Kudus. ditujuakn agar Komunitas KRESEK Kudus lebih dikenal oleh seluruh masyarakat di Kabupaten Kudus.
2. Bagi Masyarakat di Kabupaten Kudus
Masyarakat Kabupaten Kudus diharapkan dapat lebih peka terhadap lingkungan sekitar terutama dalam permasalahan sampah. Dengan demikian masyarakat yang acuh tak acuh dengan permasalahan sampah dapat mengikuti program kegiatan yang dicanangkan oleh Komunitas KRESEK Kudus.
3. Bagi Pemerintah di Kabupaten Kudus
Pihak pemerintah diharapkan lebih bisa menggandeng kegiatan Komunitas KRESEK Kudus. dengan adanya peran pemerintahan didalamnya maka akan lebih mudah komunitas untuk menjalankan kegiatan dan juga memudahkan pemerintah untuk mewujudkan Kudus bebas sampah Tahun 2025.

C. Penutup

Alhamdulillahirobbilalamin dengan mengucap rasa syukur kepada Allah Yang Maha Kuasa atas rahmat yang telah diberikan pada penulis sehingga penyusunan karya tulis ilmiah ini dapat terselesaikan dengan mendapatkan kelancaran dan kemudahan. Ucapan terimakasih juga dimapaikan untuk semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, motivasi dan arahan yang tentunya sangat dibutuhkan oleh penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dan kesalahan yang terdapat dalam penulisan skripsi ini, sehingga penulis mengharapkan masukan, kritik, dan sarannya. Besar harapan dari penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan masyarakat secara umum. Aamiin Yaa Rabbal Alamin.

